

Compte rendu du conseil d'école n°2

École Léon Dierx

Année scolaire 2021/2022

Vendredi 17 février 2022 dans la salle n°13 de l'établissement

Début de séance : 17h

→ Secrétaire de séance : Mr BELGUENDOZ

Personnes présentes :

- Enseignant(e)s : Mme BADAT, Mme ETHEVE, Mme NOEL, Mme PAYET, Mme RALAMBONDRAINY, Mr CHANE-KAYE-BONE, Mr FERRERE, Mr VIVENS, Mr BELGUENDOZ
- Parents d'élèves : Mme BICHEYRE, Mme CHOTIA, Mme FONTAINE, Mme GALY, Mme GATINA, Mme JOLLY, Mme VERRIER, Mr PATEL
- Conseillère pédagogique inspection St Denis 5 : Mme VELIA

Personnes excusées :

- Enseignante : Mme CASANO
- Parents d'élèves : Mr TORIT

Ordre du jour :

1. Présentation et tour de table
2. Bilan des actions et projets menés à l'école
3. Sécurité
4. Point Mairie
5. Coopérative scolaire
6. Questions diverses

1. Présentation et tour de table

Un rapide tour de table est effectué. Enseignant(e)s, parents d'élèves et la conseillère pédagogique se présentent.

Pour rappel, la répartition des classes est la suivante :

CP A : Mme ETHEVE (PEMF) / Mme PAYET (vendredi)

CP/CE1 : Mr CHANE-KAYE-BONE

CE1 : Mme RALAMBONDRAINY

CE1/CE2 : Mme CASANO

CE2 : Mr FERRERE

CM1 : Mme NOËL / Mr BELGUENDOZ (jeudi et 1 vendredi sur 3)

CM1/CM2 : Mme BADAT (suppléante en cas d'absence de la directrice)

CM2 : Mr VIVENS (accueil portail)

Il y a 197 élèves inscrits à ce jour dans l'école, avec beaucoup de mouvements durant les deux premières périodes (arrivées et départs).

2. Bilan des actions et projets menés à l'école

- La grande lessive

Une exposition sur le thème de « la couleur de mes rêves » a pris place dans l'école durant toute la journée du 8 novembre. A la manière, d'une lessive qu'on fait sécher, les créations des élèves des classes de CE2 et CM1 ont été étendues sur un fil.

La seconde exposition aura lieu le 30 mars et aura pour thème « une cabane à cabanes ». Lors de ce nouveau rendez-vous, des petites cabanes seront suspendues à une grande cabane. La participation de plus de classes est attendue. La question du lieu d'exposition a été soulevée par Mme la directrice.

- Journée NAH – Non Au Harcèlement

Le 10 novembre, une fresque a été réalisée et exposée à l'école pour dire non au harcèlement scolaire. Les élèves ont également confectionné des bracelets.

À la suite de la mise en place du protocole PHARE dans l'école, il a été comptabilisé 4 signalements. Pour le moment, aucun des 4 n'est allé plus loin que la prise de conscience. Deux cas parmi les quatre ont été initiés suite au témoignage de parents. Mme Badat et Mr Ferrère sont les référents harcèlement au sein de l'école.

- Fête de la BD Réunionnaise

Le 2 décembre, les élèves de CE1 et de CE2 ont eu la chance de rencontrer et d'échanger avec des dessinateurs et des auteurs au jardin de l'état.

- Langue allemande

Mme Clain intervient les lundis afin de renforcer le parcours allemand. La classe de CE1, en partenariat avec l'université, a accompli un projet autour d'un album intitulé la petite chenille qui fait des trous, qui lui a permis d'enrichir son vocabulaire en allemand (couleurs fruits, nombres). Ce projet s'est conclu par la réalisation d'un papillon tout en couleur. Le vendredi un échange a lieu avec une enseignante Mme ESTEVES du collège : renfort de lecture à 6 collégiens contre 2H de prise en charge de l'Allemand au CP et CM2

- Semaine de la laïcité

Elle s'est déroulée du 5 au 10 décembre, semaine durant laquelle plusieurs activités ont été proposées aux élèves : visite de lieux culturels, fabrication de cocardes, lecture de poèmes etc. Un olivier baptisé « pié d'nout tout » a été planté à cette occasion dans le square Montreuil.

- « Joyeux p'tit marché d'Leon »

Le jeudi 15 décembre, l'école a ouvert ses portes au public afin d'y organiser son marché. Malgré la météo, ce fût un succès tant par l'affluence que par la recette générée (+ de 700€). Le conseil d'école souligne l'enthousiasme général de cet événement et envisage de renouveler l'expérience.

- Jardinons à l'école

Les élèves des cycles 2 et 3 ont créé des petits espaces potagers au sein de l'école. L'entretien se fait de manière collective par roulement. Le matériel a été financé en partie grâce au joyeux p'tit marché d'Leon. Merci au responsable de l'enseigne Weldom pour son don de petit matériel également.

- Lire c'est partir

L'équipe enseignante a décidé d'offrir un livre à chacun des élèves de l'école.

- Dispositif « voi mayé »

En collaboration avec un artiste Réunionnais, les classes de CE1 (Mme Ralambondrainy) et CM1/CM2 (Mme Badat) participent à ce projet artistique durant lequel ils vont chanter une chanson (le goût de mon péi) et apprendre une chorégraphie.

- Sirandanes et sérigraphie

Les élèves de CM1 (Mme Noël) ont été initiés aux sirandanes et à la sérigraphie par deux artistes en résidence au sein de la BD Réunionnaise.

- Conseil des délégués du conseil des enfants Dionysiens : élection d'un élève de CE1
- Conseil de enfants avec les délégués de chaque classe

Le conseil d'école remercie les délégués pour la préparation de la salle de réunion et pour les propositions d'idées parmi lesquelles :

- Les élèves de CM2 souhaiteraient créer une fresque afin de laisser une trace d'eux dans l'école après leur départ au collège. (empreintes sur fond clair)
- Une nouvelle organisation de la cour durant les récréations afin que les espaces de jeu soient mieux répartis selon les envies/besoins de chacun et de manière plus équitable. Cette proposition est en cours de réflexion par l'équipe enseignante.
- Les classes aimeraient offrir, à tour de rôle, durant les 8 récréations que comptent une semaine, des phrases positives à destination de tous les autres élèves. Une petite variante a été proposée par les élèves de CM2 qui voudraient raconter des blagues.

- Petits champions de la lecture

Il s'agit d'un défi lecture durant lequel sont jugés la fluence, la prise en compte de son auditoire, la mise en voix etc. Après une finale de classe puis une finale école, deux candidates sont encore en lice et représenteront l'école lors de la finale départementale du 29 mars. Les heureuses finalistes sont : Alice pour les CM1 et Marjane pour les CM2.

- Concours CEDAACE

Le concours d'orthographe a débuté pour les CM2 cette semaine et les productions des élèves concernant l'illustration de poèmes réunionnais ont dorés et déjà été envoyées.

- « Débarsak »

Afin de ne plus se servir de sacs plastiques nocifs aux tortues de mer, les élèves proposent de fabriquer des sacs à partir de débardeurs. Les élèves de CM ont visité le centre de tri de Titang récup à Sainte Marie en décembre.

- Ecole et cinéma

Suite à un problème indépendant de notre volonté, le projet initial qui était d'aller voir trois films présélectionnés a dû être réservé aux classes de CP. En revanche tous les autres élèves de l'école sont allés voir Le Petit Piaf le 27 janvier. Les retours ont été très positifs. Chaque enseignant est libre de poursuivre le dispositif école et cinéma au sein de sa classe à partir de la sélection des films de cette année.

3. Sécurité

- Les exercices PPMS ont été effectués en décembre. L'équipe enseignante souligne le manque de matériel, à savoir : pansements, sérum physiologique, vuvuzela suffisamment audible.
- Durant l'absence de la secrétaire les portails sont fermés à 8h05. Les retardataires ne seront acceptés qu'à la récréation de 9h45. Cette nouvelle pratique sera également appliquée au retour de la secrétaire.

→La Directrice rappelle qu'il est interdit de passer par-dessus le portail et que les retards nuisent à la sécurité et au bon fonctionnement de l'école.

4. Point mairie

Les différentes remarques et observations seront communiquées directement par madame la directrice. Merci pour la peinture beige sur le boîtier électrique et la réactivité lors de la mise en œuvre du « joyeux p'tit marché d'Leon ». Un point sur l'avancée des travaux sera à faire.

5. Coopérative scolaire

Le responsable de la coopérative scolaire, Mr Vivens fait état d'un fond de roulement compris entre 2500 et 3000€. Il rappelle que certaines rentrées exceptionnelles peuvent venir s'ajouter au budget comme les recettes des photos ou des événements tel que le p'tit marché d'Leon.

PHOTOGRAPHIE :La société 1,2,3 bonheur interviendra le 13 avril pour les photos de classe sur toute la matinée.

Mr Vivens rappelle également que la coopérative a pour rôle de financer en partie les sorties scolaires et d'avancer les frais lorsque des financements de la mairie sont possibles.

La coopérative a été sollicitée pour financer une partie d'une sortie bateau avec les CM1 et les CM2 à hauteur de 500€. Une demande de subvention auprès de la caisse des écoles est également envisagée.

6. Questions diverses

- Un signalement a été fait auprès de la médecine scolaire concernant la prise de médicament durant la pause méridienne (durant la responsabilité du personnel communal). Il a été demandé à ce que les parents puissent délivrer les médicaments à leurs enfants. Madame la directrice a rappelé les pratiques appliquées : lorsque l'élève a un PAI, le personnel délivre les traitements en suivant un protocole auquel ils ont été formés ; lorsque l'élève n'a pas de PAI, ou s'il s'agit d'un traitement de courte durée il y'a la possibilité d'accueillir les parents afin qu'ils administrent eux mêmes le traitement.
- Quel sera l'effectif global pour l'année 2023/2024 ?

Il est difficile de savoir précisément, l'effectif devrait être similaire à celui de cette année avec l'arrivée d'environ 45 élèves de CP.

- Est-il possible de mettre en place un soutien financier ou matériel entre familles ?

Cette idée a été proposée par le conseil des élèves. Les parents d'élèves proposent des étagères à dons, un système de troc ou une brocante à très petits prix.

- Il a été rapporté par les parents d'élèves que les élèves n'auraient pas le droit de courir durant la pause méridienne selon les animateurs présents.
- La dernière remarque concerne les toilettes pour lesquels des problèmes de propreté et d'une porte qui ferme mal sont signalés au conseil d'école.

Levée de séance .

Prochain Conseil d'école prévu le vendredi 23 juin 2023 à 17h.